



ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 35 - A /2021.-
SESIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA
MIÉRCOLES 15.12.2021 HORARIO 15:48 a 16:40
horas.

En Lota, a 15 de Diciembre de 2021, siendo las 15:48 se da inicio a sesión del **CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA**, presidido por el Alcalde de la Comuna **DON VÍCTOR PATRICIO MARCHANT ULLOA** y como Secretario Municipal (s) **DON EDGARDO MORALES RUIZ**.

ASISTENTES:

CONCEJALES: Mauricio Torres Ferrada, Gabriel Fuica Carrillo, Carlos Oyarce Vergara, José Carrillo Bermedo.

Alcalde (s) Víctor Patricio Marchant Ulloa.

AUSENTE: Concejala Eduvina Unda Araya (Parte Médico).

TABLA DE MATERIAS

1. **Aprobación del Proyecto de Presupuesto Municipal para el año 2022 y Programas Municipales junto a sus Actividades a realizarse el año 2022.**

PRESIDE EL CONCEJO el Alcalde de la Comuna **DON VÍCTOR PATRICIO MARCHANT ULLOA**, **DANDO INICIO A LA SESIÓN DE CONCEJO** de manera presencial, hace entrega a cada uno de los Concejales de carpeta con los programas municipales y sus actividades a realizarse el año 2022.

Alcalde: Hace entrega a cada uno de los Concejales de carpeta con los programas municipales y sus actividades a realizarse el año 2022.

Concejal Cartes: Informa sobre la propuesta de la Comisión de Hacienda y la desglosa según informe.

Además dice que a raíz que no llegaron los Programas, estuvieron trabajando en 3 comisiones. Explica que rebajaron ítems.

Alcalde: Señala que están enviando a saldo final de caja más de 600 millones dejando sin recursos las actividades municipales. ¿Por qué?

Concejal Carrillo: Porque hay un promedio muy alto de gastos.

Concejal Cartes: Dice que como no habían actividades que respaldaran las cifras.

Alcalde: Manifiesta que a Velásquez le aprobaron todo lo que pidió, mencionando cifras de los presupuestos de los años anteriores, y que a él solo le quieren entorpecer la gestión.

Concejal Cartes: Niega lo planteado por el Alcalde.

Se inicia un intercambio de opiniones entre él y el Alcalde, luego se convierte en una discusión generalizada y descontrolada. Concejales Cartes, Torres, Carrillo con el Alcalde, diciendo que si no se toman en consideración lo indicado por la comisión de hacienda no van a votar el presupuesto.



Secretario Municipal (s): Hace una moción de orden y solicita que hablen de a uno respetando la palabra que otorga el Presidente del Concejo. Además aclara que los informes de las comisiones no son vinculantes. Indica además que se está en proceso de votación.

Alcalde: Les dice que si no votan el presupuesto y sus programas, va a llevar al próximo concejo a todos los Dirigentes Sociales para que ellos les den las explicaciones.

Concejal Torres: Le responde que no le va a aceptar amenazas de ningún tipo a nadie y menos a él. Que no tiene compromiso alguno, por cuanto el no tiene a nadie trabajando ni en educación ni en salud ni en el municipio.

Rechaza y aprueba la propuesta de la comisión.

Luego sale del salón.

Concejal Cartes: Dice que no le acepta ese tipo de amenazas, que no corresponden y que es una falta de respeto.

Rechaza y aprueba la propuesta de la comisión.

Luego sale del salón.

Concejal Carrillo: Dice que ese tipo de amenazas son intolerables. Que es una falta de respeto. Que hay una propuesta en la cual se trabajo y que debe ser considerada.

Se para de su asiento y procede a hacer abandono del salón.

Secretario Municipal (s): Le indica que aún no ha emitido su voto, por lo que se tomara como una abstención, no responde nada, y estando en la puerta le reitera que no ha emitido su voto, no responde y se retira del salón.

Secretario Municipal (s): Informa que dado el hecho que se está en medio de un proceso de votación que se debe concluir, una vez completada la emisión del voto del resto de concejales, se pondrá término a la sesión de concejo en razón al quórum requerido para continuar.

Concejal Fuica: Consulta por la glosa de Educación. Luego de recibir respuesta a su consulta, aprueba el Proyecto de Presupuesto Municipal para el año 2022 y Programas Municipales junto a sus Actividades.

Concejal Oyarce: Aprueba el Proyecto de Presupuesto Municipal para el año 2022 y Programas Municipales junto a sus Actividades.

Alcalde: Aprueba el Proyecto de Presupuesto Municipal para el año 2022 y Programas Municipales junto a sus Actividades.

Considera insólito que en Lota desde los gobiernos democráticos quieran dejar a esta gestión en el presupuesto municipal 0 pesos para actividades municipales, independiente que la carpeta con las actividades municipales hubiera llagado hoy, dentro del plazo legal.



Lo ocurrido es insólito, cuyo único objetivo es hacer oposición a este Alcalde sin pensar en las organizaciones de la comuna, adultos mayores, infancia, minusválidos, jóvenes, etc. Estaban tratando de dejar en 0 pesos para las actividades del municipio. Eso nunca ha sucedido desde el año 1992 en Lota.

Secretario Municipal (s): Se aprueba por mayoría simple el **Proyecto de Presupuesto Municipal para el año 2022 y Programas Municipales junto a sus Actividades.**

Terminada la Votación, se pone término al Concejo por falta de quórum.

- **Se pone fin al concejo a las 16.40 horas.**

~~~~~

**ACUERDOS**

- Se aprobó por mayoría simple el **Proyecto de Presupuesto Municipal para el año 2022 y Programas Municipales junto a sus Actividades.**

**Siendo las 16.40 hrs, se da término a la sesión.**



**EDGARDO MORALES RUIZ**  
**Secretario Municipal (s)**